

El INPEC en la consolidación de la paz, a través de los Derechos Humanos

Cuarto Encuentro Participativo RDC 2021

Bogotá, 9 de septiembre de 2022. Instituto Nacional Penitenciario y Carcelario –INPEC-

Con la presencia del Director de Custodia y Vigilancia Teniente Coronel Daniel Fernando Gutiérrez Rojas, el Dr. Juan Pablo Uribe Barrera, Director y Docente del Grupo de Prisiones de la Facultad de Derecho de la Universidad de los Andes, la Dra. Gloria María Ospina y Dr. James Núñez Dueñas del Centro Nacional de Memoria Histórica junto a un grupo interdisciplinario del Instituto, se efectuó el día de hoy el cuarto y último Encuentro Participativo previo a la Audiencia Pública de Rendición de Cuentas “El INPEC en la consolidación de la paz, a través de los Derechos Humanos” en la Sede principal del INPEC en la ciudad de Bogotá.

El Ministro de Justicia, el Doctor Néstor Iván Osuna Patiño, mediante video dio a conocer a los asistentes aspectos relevantes del programa de Justicia Restaurativa propuesta por el Gobierno Nacional y su enfoque en el Sistema Penitenciario Colombiano.

El panel Derechos Humanos, conflicto armado, verdad y proceso de Paz en Colombia estuvo a cargo Dr Juan Pablo Uribe Barrera, Director y Docente del Grupo de Prisiones de la Universidad de los Andes quienes enfocan sus investigaciones como análisis a la política carcelaria y penitenciaria como a la situación de derechos humanos dentro de los establecimientos de reclusión del país.

Durante la intervención el Grupo de Prisiones dio a conocer el desarrollo como temática de talleres que vienen efectuando con las mujeres privadas de la libertad en la Cárcel y Penitenciaría con Alta y Media Seguridad Para Mujeres de Bogotá “El Buen Pastor” con la Organización no gubernamental Somos CaPAZes creando mejores entornos desde la educación para la paz.

Durante la relatoría el excombatiente y hoy pos penado Alexis Riascos brindó a los asistentes un mensaje de esperanza para las nuevas generaciones, gracias al proceso de paz adelantado con el Gobierno Nacional y a la oportunidad de la sociedad de poder reintegrarse laboral como socialmente.

En el panel “La importancia de la memoria para construir paz” en su intervención los doctores Gloria María Ospina y James Núñez Dueñas del Centro Nacional de Memoria Histórica, dieron a conocer aspectos de relevancia sobre el esclarecimiento de los hechos violentos, la dignificación de las voces de las víctimas y la construcción de una paz sostenible en los territorios.

El Grupo de Derechos Humanos y la Oficina Asesora de Planeación resolvieron las distintas inquietudes de los asistentes como de los participantes vía streaming que intervinieron y aportaron activamente en los panes mediante sus mensajes y posturas descritas y consignadas en el chat previsto para el Encuentro.

Oficina Asesora de Comunicaciones
-INPEC-